

MURIÓ DON GUILLERMO PORRAS

A las seis y media de la tarde del día 28 de junio de 1988 murió nuestro querido compañero historiador del derecho, doctor Guillermo Porras Muñoz, en su domicilio de la ciudad de México, pocos días antes de cumplir los sesenta y un años de haber visto la primera luz en la ciudad de Chihuahua.

Don Guillermo, como familiarmente lo conocíamos sus colegas, se destacó no solamente como uno de los más importantes historiadores mexicanos de la segunda mitad del siglo xx, sino sobre todo como una persona extraordinaria, dadas sus enormes virtudes humanas, espirituales e intelectuales.

Abogado, historiador, canonista, pero sobre todo sacerdote católico (Guillermo Porras Muñoz, "ministro de Dios", como él mismo se calificó graciosamente en una ocasión). Don Guillermo hizo sus estudios de abogado en la Escuela Libre de Derecho de la ciudad de México; los de historia en El Colegio de México; su doctorado en derecho lo obtuvo en la Universidad de Sevilla, y los de licenciado y doctor en derecho canónico en la Universidad de Navarra. Su labor pastoral la ejerció mayormente entre estudiantes universitarios en Sevilla, Harvard y México.

Aparte de un buen número de artículos publicados, el doctor Porras escribió varios libros: *Iglesia y Estado en Nueva Vizcaya* (2a. ed., México, UNAM, 1980); *La frontera con los indios de Nueva Vizcaya en el siglo XVIII* (México, Fomento Cultural Banamex, 1980); *El gobierno de la ciudad de México en el siglo XVI* (México, UNAM (1982); aparte de un par de libros más que dejó en prensa.

Ejerció la docencia en España y en México y fue investigador del Instituto de Investigaciones Históricas de la Universidad Nacional de México, aparte fue nombrado "investigador nacional". Aquí quiero destacar al acucioso investigador que trabajó en los archivos generales de Indias (Sevilla) y de la Nación (México), en la Biblioteca Nacional y en la del Centro de Estudios Históricos de Condumex, aparte de otros repositorios, como se acredita con su excelentemente

bien documentada obra publicada y con su increíble fichero personal, el cual, en sus últimos meses, mucho le preocupaba que pudiera seguir sirviendo después de su muerte.

Entre las distinciones que recibió don Guillermo Porras podemos destacar: Miembro de Número de la Academia Nacional de Historia y Geografía (1975); Emérito de la Sociedad de Historia Eclesiástica Mexicana (1980); Miembro de Número de la Academia Mexicana de Historia (1986); Medalla de Acero al Mérito Histórico "Capitán Alonso de León" de la Sociedad Nuevoleonesa de Historia, Geografía y Estadística (1986); Premio "Tomás Valles Vivar" de Fomento Cultural de Chihuahua (1987) y Premio Banamex "Atanasio G. Sarabia" de Historia Regional Mexicana (1988).

Tuve oportunidad de estar con don Guillermo tres días antes de su fallecimiento y me quedé con la impresión de que estaba muy consciente de que poco le quedaba de vida, pues sus enfermedades se le habían acentuado en los últimos meses; sin embargo, esperaba la muerte con una gran tranquilidad, no sólo por estar cierto que pronto tendría una nueva y mejor vida, sino también por haber dejado atrás una vida plena y llena de realizaciones; por ello, de acuerdo con su carácter alegre y simpático, los últimos días no dejó de hacer bromas de su propia muerte, ya que para él no era su fin sino el comienzo de una nueva vida. Descanse en paz don Guillermo Porras Muñoz.

José Luis SOBERANES FERNÁNDEZ